

q.2

プラスチック製買い物袋有料化の目的の一つには、プラスチックの海洋ごみ問題があります。皆さんにとって、このいわゆる「レジ袋の有料化」が、環境問題を考えるきっかけになりましたか？

弓場さん 今回のことがきっかけでメディアによく取り上げられるようになったため、海にどれだけのビニール袋が廃棄されているかを知りました。廃棄されたビニール袋を魚が食べてしまっていることを知った時に、**自分達の生活の仕方が本当にそれで良いのかと改めて考えるようになり**ました。

坪井さん 「レジ袋有料化」によってSNSやメディアなどで環境問題についての意見を目にする機会が多くなり、**自然と自分でも環境問題について考える機会が増えました。**

田邊さん レジ袋が有料化されることがメディアで取り上げられる度に、環境問題も同時に取り上げられていたことで、**意識せずともその問題を耳にする**ことは増えました。でも、プラスチックの海洋ごみ問題はそれまでもずっと言われていたことだったので、レジ袋の有料化が環境問題を考えるきっかけになったとはあまり思わないです。

山下さん これ以前にテレビとか、授業とかで海洋ごみ問題に触れることがあったので、その環境問題の存在は知っているんですけど、そのことと**「レジ袋の有料化」が関連しているとは知りませんでした。**ただ単に「有料化」になり、それが何でなのかまでは考えていませんでした。

q.3 皆さんが関心を持っている環境問題はどんなものですか？

弓場さん 異常気象についてです。夏が異常に暑かったり、台風の進路が今まで通ったことのないところを通ったりするために、毎年熱中症での死者や大雨が降ることなどで自然災害が引き起こされるなど、**私達の生活を脅かすようなことが起きているので心配に**思います。

坪井さん 地球温暖化です。以前からずっと言われ続けてきた問題ですが、ここ数年夏の暑さが異常になったり、自然災害が増えたりと日本でも大きな影響を感じるようになりました。いつか自分も自然災害に遭うのではないかと**今後の生活が心配**になります。

三島さん 改めて、プラスチックが環境を汚染するのだと認識するきっかけになりました。近年は、**異常気象など環境問題を実感する機会が多い**ので、今まで以上に環境のことを考えるべきだと思います。

杉村さん メディアの特集を見たり、家族との会話の中でも話題に挙がったりしたことで、海洋生物だけでなく海の産業やわたしたちの人体へも多くの悪影響を与える環境問題の一つであると改めて認識し、**これまで以上に問題を深刻に捉えるよう**になりました。

堀井さん 環境問題を考えるきっかけにはなりました。ただ、レジ袋の有料化が海洋ごみ問題の**解決をもたらすかには疑問**を持っています。私以外の方がこれまでレジ袋をどのように扱ってきたかはわかりませんが、少なくとも私はゴミ袋に転用してゴミと一緒に焼却されていますし、海洋ごみの原因の多くはポイ捨てされたゴミや漁業用の設備などと言われています。「レジ袋はポイ捨てを防ぐ面でも有用なのではないのでしょうか。」というように、**環境問題を考えるきっかけになっているのは確か**ですね。

田邊さん 異常気象です。ここ数年は夏の暑さが異常ですし、大雨が続いて毎年どこかで自然災害が発生していると思います。このような気象がこれからも続いたら**100年後は一体どうなってるんだろうと**心配になります。

山下さん 私は**大気汚染に関心**があります。何年前かに香港に旅行に行ったとき、また韓国に留学に行ったときに大気汚染によるPM2.5の深刻さや悪影響を、身をもって感じたためです。目で見てわかるほど空がかすんだり、外出注意報が出ていたり、外にいるのにすっきりした気持ちになれないことも多かったです。

大阪で学ぶ学生は今

プラスチック製買い物袋の有料化で、生活はどう変わった!?

私を感じたこと、考えたこと。



SDGsの社会課題としても取り上げられている「資源」の問題。プラスチック製買い物袋の有料化は、私たちが「資源」について考えるきっかけとなったのではないのでしょうか？
そこで、今回は「プラスチック製買い物袋の有料化を体験し、感じたこと・考えたことなどを学生のみなさんに聞いてみました。」

今回お話を伺った、
関西大学の7名の学生の皆さん

- 文学部 2年生 弓場 裕香さん
- 文学部 2年生 坪井 菜央さん
- 文学部 2年生 田邊 爽佳さん
- 文学部 3年生 山下 桜花さん
- 社会学部 2年生 三島 彩香さん
- 社会学部 2年生 杉村 桜さん
- 社会学部 3年生 堀井 昭宏さん

q.1

7月からプラスチック製買い物袋が有料化されましたが、このことで皆さんの生活に何か変化が起きましたか？

弓場さん 今までスーパーなどで食材を買う時は意識的に**エコバッグ**を使うようにしていましたが、外出する時に鞆に入れておくようになりました。

坪井さん アルバイト先でのお客様への対応が大きく変化しました。私はテイクアウト式の飲食店に勤めているのですが、エコバッグに直接食べ物を入れると汚れてしまうため、有料袋を利用されない方の商品は透明の無料袋で包まなくてはいけなくなり、正直手間だし、私のアルバイト先ではビニール袋は**有料化以前よりも使用する機会が増えた**ような気がします。

田邊さん 今まで食料品を買うときだけ買い物袋を持参してはいたんですけど、買い物袋が有料化されてからは外出するときに**必ずマイバッグ**を持つようになりました。

山下さん 少しですが変化があったと思います。外に出る時、これまで小さいカバンを持っていくことが多かったんですけど、有料化されてからはトートバッグなど少し余裕のあるもので出かけるようになりました。家の近くのコンビニに行くときも、財布だけとかだったんですけど、**必ずエコバッグ**を持っていくようにしています。

三島さん バイト先のレジ袋が有料になり、袋を購入するかお客様に聞かなくてはならず、手間が増えたように感じます。また、バイト先の店長はレジ袋有料化に伴い、**万引きが増加した**ようだと述べています。万が一、商品が万引きされたとしても、エコバッグを使うことが一般的になったため、万引きを疑うことが出来ないのを不安に感じます。

杉村さん これまではスーパーへ買い物に行くときにしか持ち歩いていなかったエコバッグを、**外出時には欠かさず**持つようになり、**持つようになっていきました。**

堀井さん 私はレジ袋をそのまま日常使用するゴミ袋として利用しているので、あまり変化はありません。強いて言えば、**買い物へ行く頻度を減らしてまとめる**ことで、ゴミ袋に利用しやすい大きなサイズを購入するようになりました。また、新型コロナウイルス感染症が拡大する中でのエコバッグの利用は、使いまわしのため衛生的にかなり不安です。

